



## SCHLOSSBELEUCHTUNGSVEREIN BAD IBURG e.V.

### **50-jähriges Jubiläum des Schlossbeleuchtungsvereins Bad Iburg e.V. am Samstag, den 27. August 2022**

Der Schlossbeleuchtungsverein Bad Iburg e.V. feiert in diesem Jahr sein 50-jähriges Jubiläum. Fast 100 Gäste konnte der Vorsitzende Gerd Bentrup bei bestem Wetter zu einer zünftigen Feier im Pass-Hof des Schlosses Iburg begrüßen. Geladen waren alle Schlossbeleuchter mit ihren Partnerinnen sowie Freunde und Förderer des Vereins. Unterstützt durch die Band „The Top Dogs“ feierten die Schlossbeleuchter bis Mitternacht ihr Jubiläum.

Neben der Beleuchtung des Schlosses setzt sich der Verein seit vielen Jahren für die Gestaltung des Schlossumfeldes ein. Deshalb traf man sich in diesem Jahr auch zunächst erst im Konventgarten, „dem Wohnzimmer des Vereins“, wie Gerd Bentrup erläutert. Im Jahr 2009 hatte der Verein in Eigeninitiative den früheren tristen Garten umgestaltet. Aus Eigenmitteln, Spenden und Zuwendungen wurden fast 130.000 EUR für die Neugestaltung des Konventgartens eingeworben.

Zum Jubiläum hat sich der Verein wieder etwas Besonderes einfallen lassen. Die historische Sonnenuhr „Christus am Kreuze“ war ursprünglich in der Sichtachse des Mittelrisalites der Ostfassade platziert. Stadtführer und Vereinsmitglied Uwe Schäfer hatte eine Optimierung des Standortes angeregt, da die Skulptur im Schatten einer großen Buche ihrer Aufgabe nicht gerecht werden konnte. Nach einer „Schönheitskur“ kann sie nun an einem neuem Standort dem Besucher des Konventgartens wieder die wahre Sonnenzeit anzeigen. In einer launigen Präsentation führte Uwe Schäfer die Anwesenden in die Besonderheiten der Sonnenuhr ein.

Für den ehemaligen Standort der Sonnenuhr hat der Vorstand mit Unterstützung des Kunst- und Kulturvereins KuK SOL e.V aus Dissen aTW die Skulptur „Kommunikation“ des Künstlers Demir Demiroski ausgewählt, die aus diesem Anlass der Bad Iburger Bevölkerung übergeben wurde. Uwe Blavius vom KuK SOL stellte den Künstler vor und enthüllte gemeinsam mit Gerd Bentrup und dem Künstler die Skulptur.



Am 1. Dezember 1972 wurde der Schlossbeleuchtungsverein Bad Iburg e.V. gegründet. Er verdankt sein Entstehen einer Wette, die der damaligen Oberkreisdirektor Dr. Heinrich Backhaus 1970 auf dem Schützenfest dem Kreis der ehemaligen Schützenkönige anbot. Sie sollten bis zum folgenden Abend das Schloss im Lichte von Scheinwerfern erstrahlen lassen. Gesagt getan, am nächsten Abend war das Schloss beleuchtet. Beim Einlösen der Wette am 01.12.1972 im Kreise der Exkönige des Bad Iburger Schützenvereins im „Alten Forsthaus“ gründete die fröhliche Runde offiziell den Schlossbeleuchtungsverein Bad Iburg. Seitdem rückt der Verein allabendlich das

#### **Schlossbeleuchtungsverein Bad Iburg e.V.**

Präsident: Gerd Bentrup · Zum Limberg 3 · 49186 Bad Iburg  
info@schlossbeleuchtungsverein.de · www.schlossbeleuchtungsverein.de

Wahrzeichen Bad Iburgs und des Landkreises Osnabrück ins rechte Licht. Das ist auch der Grund, weshalb das Schloss alljährlich zum Schützenfest in Grün erstrahlt.

Bereits im Jahr 2017 haben die Schlossbeleuchter ihre Beleuchtung auf energiesparende LED-Strahler umgestellt. Angesichts der aktuellen Energiekrise müssen sie aber schweren Herzens einer Einschränkung der Illuminationszeiten zustimmen. Außer bei besonderen Anlässen, wird die Beleuchtung bis zum nächsten Frühjahr bereits ab 20:00 Uhr erlöschen.

**Kontakt für die Medien:**

Gerd Bentrup, Präsident

E-Mail: [info@schlossbeleuchtungsverein.de](mailto:info@schlossbeleuchtungsverein.de)

Mobil: 0171 / 2227474

**Bildmaterial:**

privat

v.l.n.r.: Uwe Blavius, Demir Demiroski, Gerd Bentrup